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重点

省级机关带头整治“特权车”
公务用车文明驾驶将纳入日常考核，违法信息定期通报

济南市公安局：

省级机关

树了榜样

济南市公安局负责人
表示，虽然济南市的交通管
理水平有了长足进步，但形
势不容乐观。截至 2 0 1 2年 3

月，全市共有机动车134 . 5万
辆 ，其 中 汽 车 9 6 . 3 6 万 辆 。
2 0 0 7年至2 0 1 1年，济南市汽
车增幅达 1 0 2 . 6 7 %，小型汽
车驾驶员增幅达 2 2 3 . 3 9 %。
由于经济社会的快速发展
和群众生活水平的不断提
高，交通需求迅猛增长，济
南市区道路交通拥堵问题
日益突出。

这位负责人认为，此次倡
议活动体现了省级机关驾驶
员率先垂范，以实际行动维护
政府机关自身形象的态度。

“此次倡议活动将为有车单位
和广大驾驶员树立榜样，在全
社会倡导遵章守法、文明礼让
的良好风尚。”

本报记者 董钊

本报济南4月12日讯(记者 董
钊) 12日下午，省委办公厅、省人大
办公厅、省政府办公厅、省政协办公
厅、省纪委办公厅联合发出“公务用
车树形象、文明礼让我践行”倡议
书。倡议书中明确提出，省级机关驾
驶员应不出现酒后驾车、挤占公交
车道、闯红灯等交通违法行为。

倡议书的开头提到：近年来，
交通文明程度日益提高。但总体而
言，驾驶员的交通文明素养与经
济社会发展水平还不相适应，文
明礼让还没有成为驾驶员的自
觉行为。省级机关驾驶员应牢固
树立法律观念和意识，严格遵守
交通法律法规，不开“英雄车”、

“赌气车”、“带病车”，不出现酒后
驾车、挤占公交车道、非法停车超
会车、闯红灯逆行等交通违法行
为。

“带头遵守社会公德和职业道
德，行车遇斑马线，要主动减速避
让行人，杜绝停车时堵塞他人行车
通道、乱鸣喇叭、争道抢行等不良
习惯，切实做到‘宁停三分、不抢一
秒’。”

省人大车队的驾驶员代表在
发言中表示，要“切实消除特权思
想，模范遵守驾驶员职业道德，带
头践行文明礼让理念”。

“为什么在所有交通参与者中
重点突出公务用车？就是因为公务

用车与其他交通参与者相比，具有
其特殊性。”省委办公厅负责人表
示，首先是社会关注度高，公务用
车在一定程度上代表着各级国家
机关工作人员的形象，代表着党
委、政府的形象。“可能一次交通违
法行为，在群众眼里会放大到整个
公务员群体，会放大到一个单位、
一个部门。这种关注度是一般交通
参与者所不具有的。”

这位负责人还提到，模范守法
出行也是一名国家机关工作人员
必须具备的基本素质。作为国家机
关的工作人员，站在社会的角度，
无论从道德修养还是自身素质方
面，都应在执行法律法规时没有丝

毫折扣。
该负责人还表示，今后将进一

步建立完善内部管理制度，将文明
驾驶、遵章出行纳入日常的监督考
核，与年度的评优创先结合起来，
通过法律法规和内部管理两个渠
道，确保倡议活动真正取得良好的
社会效果。同时，交警部门应定期
通报交通违法信息和交通事故记
录，为省级机关加强公务车辆管理
提供相关依据。

省政府公务车队负责人对记
者表示：“在具体工作中，如果接到
社会举报或者发现有违法记录，这
些都将成为驾驶员年终评选和发
放奖金的依据。”

12日，一辆公务车
贴上了“礼让斑马线
你真棒”的标志。
本报记者 董钊 摄

格直击

一辆“鲁O”
停在公交车站

12日，记者在采访中发现，公车
在街头违法驾驶的现象依然存在。

12日 14时 30分，记者在济
南历山路BRT公交东仓站点附
近看到，一辆挂着“鲁O”牌照的
黑色轿车沿着历山路由北向南
快速驶来。当时，绿灯不断闪烁，
该轿车从右转车道原本打算右
拐，却又突然变道驶进直行车
道，然后快速驶去。

“幸亏路上其他车辆不多，不然
的话，可能就有危险了。”正在路边拉
乘客的出租车司机赵师傅说，像这
样挂着“鲁O”车牌的公车在路上违
法驾驶不是偶然现象，“要么强行超
车，要么在车流中左突右插，如果一
旁正常行驶的车辆刹车不及时，就
可能发生追尾事故。”

12日18时30分，在玉函立交

桥东侧的经十路路南一公交车
站，一辆挂着“鲁O”牌照的黑色
雅阁轿车停在公交站牌处，轿车
里没有人。

“这辆车在这里停了一会儿
了，估计司机到附近商场购物去
了。”在附近等朋友的市民王先生
说，他在公交站牌处站了十多分
钟，这辆“鲁O”牌照的黑色雅阁
轿车一直这样停着。

正在开车找车位的司机张先
生说：“估计是司机仗着自己的车
挂着鲁O的车牌，认为交警不会
去查，才肆无忌惮地将车停在公
交车站。”

随后，记者又等了大约十分
钟，仍未见该黑色雅阁轿车的司
机回来。 本报记者 寇润涛
实习生 康莉

公车文明驾驶，请您议一议

作为悬挂特殊号牌的公务
车辆在道路上行驶，往往能引起
更多人的关注。此次倡议活动上，
省级五大机关率先提出“文明行
车”，并对驾驶员在日常行驶中的
具体行为做出倡导和约束。

那么，您对公务车文明行车，
有什么可行性建议，对包括公务
车在内的交通参与主体，对提高
驾驶人文明素养，又有哪些想法？
请拨打本报热线96706，畅谈感受
和建议。 本报记者 董钊
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